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Cлово нашим выпускникам

ПУСТЬ ШИРИТСЯ КРУГ ДРУЗЕЙ УНИВЕРСИТЕТА
— Елена Владимировна, какие самые яркие воспоминания у вас остались от учебы в финансовом институте?
— Безусловно, ярких событий и историй за годы учебы случилось великое множество. Поделюсь одним воспо-

минанием. Был у нас такой предмет — «Финансы СССР», и я пришла сдавать по нему зачет, ну, скажем так, не совсем 
подготовленной. Сами понимаете: студенческая жизнь — дело такое… Подходит моя очередь отвечать, преподава-
тель меня вызывает и просит рассказать о том, что из себя представляют финансы СССР. Я бодро начинаю отвечать, 
что Советский Союз образован 30 декабря 1922 года, численность населения более двухсот миллионов человек… 
Преподаватель пытается вернуть меня ближе к теме, но сбить меня не так-то просто. Говорю ему: «Да-да, профессор, 
сейчас», — а сама продолжаю гнуть ту же линию: «Протяженность границ Советского Союза составляет более 60 ты-
сяч километров», ну и так далее. Тут он меня останавливает и, обращаясь к аудитории, говорит: «Вот, товарищи, эта 
студентка хорошо знает историю СССР, его географию и культуру, но совершенно ничего не знает про финансы СССР. 
Но за эрудицию — зачет».

Что же касается того, что мне в дальнейшем пригодилось из полученных за годы учебы знаний, то, как это ни по-
кажется кому-нибудь странным, мне очень помогло знание бухгалтерского учета. Надо сказать, сам этот предмет я не 
любила — больно уж он нудный, казалось, понять и выучить все это просто невозможно. Но куда деваться — факультет 
финансово-экономический и бухучет был у нас одним из главных предметов, так что приходилось себя заставлять. 
Но в дальнейшем знание этого предмета мне очень помогло. Любую, даже самую сложную и многофакторную про-
блему он помогает разделить в уме по счетам, что-то отнести в дебет, что-то — в кредит и в итоге правильно свести 
баланс. А казалось бы — никакого отношения ни к политической, ни к парламентской деятельности бухучет не имеет.

— Что бы Вы хотели пожелать университету в связи с его юбилеем?
— На самом деле очень сложно что-то желать учебному заведению, у которого, по сути, все есть. Есть прекрас-

ные руководители, умнейшие преподаватели, талантливые студенты, для которых введена масса специальностей, 
по которым они могут обучаться. Да и с внеучебной деятельностью все хорошо: жизнь кипит, работают политклубы, 
прекрасная художественная самодеятельность, ничуть не хуже профессионалов. Все это результат того, что в уни-
верситете общими усилиями сложился прекрасный коллектив. И неотъемлемая часть этого коллектива — выпуск-
ники нашего университета. Вообще клубы выпускников, навсегда сохранивших трепетное чувство к  своей alma 
mater, явление нередкое. Широко известны, например, клубы выпускников Гарварда (даже в России такой есть). По 
сути, у нас, выпускников финансового института, тоже сложился клуб единомышленников, объединяющий тех, кто, 
работая на самых разных направлениях и на самых разных, даже очень высоких, должностях, помнит: многому, чего 
достиг в этой жизни, он обязан своему родному вузу. И я хотела бы пожелать, чтобы этот круг единомышленников 
становился все шире и мощнее, объединяя свои усилия на благо и нашего родного университета, и всей России.
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